

Les brèves !

MARDI, 5 février 2019

- > Comité permanent de liaison
- > Retour sur les consultations de la politique de membership
- > Formulaire de demande PSOC
- > Convention de soutien financier
- > État des démarches de la TROC quant aux critères de répartition
- > Journée mondiale de la justice sociale le 20 février prochain
- > Engagez-vous pour le communautaire- BILAN
- > Dépôt collectif
- > Alliance pour la solidarité
- > Sondage CSMO-ESAC
- > Formation Process communication
- > Projet d'étude d'impacts
- > Nouveau membre de la TROC
- > Dates à retenir
- > Formation C.A.

COMITÉ PERMANENT DE LIAISON

Lors du prochain Comité permanent de liaison prévu le 13 février, la délégation communautaire déposera les lettres d'affirmation des membres de la TROC visant à prévenir le délestage de services du CISSS vers les organismes communautaires. Pour l'occasion, M. Frédéric Gagnon, Directeur du programme de soutien à l'autonomie des personnes âgées ainsi que Nadia Dolbec, chargée de projet, se joindront à nous pour échanger autour des enjeux liés à la régionalisation des AAEO. La TROC est satisfaite que cette discussion puisse se faire en toute transparence avec les personnes concernées, considérant la volonté du CISSS de mettre en place un comité provisoire avec la TROC au sujet de l'implantation de l'AAEO régionalisée. Nous sommes toujours à la recherche de personnes pour se joindre à ce comité. L'appel pour les candidatures se trouve en pièce jointe. Vous avez jusqu'au 8 février pour démontrer votre intérêt à participer à ce comité de travail.

RETOUR SUR LES CONSULTATIONS DE LA POLITIQUE DE MEMBERSHIP

Les deux consultations sur la proposition de politique de membership ont eu lieu avant le congé des Fêtes. Comme toujours, votre participation a été fructueuse d'idées et de réflexions. Ce qui est ressorti lors des deux consultations, c'est la volonté d'adopter le plus rapidement possible notre politique de membership et d'éviter d'ajouter de nouveaux délais. La tenue de ces deux consultations a permis d'approfondir le contenu de la proposition et de bien comprendre les répercussions de tous les éléments proposés dans la

politique de membership. Toutefois, ce choix de démarche rend plus exigeant le travail de mise en commun des résultats des deux consultations. Les membres du comité Vie associative doivent maintenant prendre le temps d'évaluer ce qui fait consensus et ce qui diverge afin de faire ressortir les zones de passage. Les membres du comité Vie associative vont travailler fort parce que nous y croyons toujours autant!

FORMULAIRE DE DEMANDE PSOC

La date limite pour retourner votre formulaire complété au CISSS est le 8 février 2019. Le guide d'accompagnement produit par la TROC se trouve en pièce jointe. N'hésitez pas à contacter Nathalie Bélanger si vous prévoyez un délai de transmission de votre demande.

CONVENTION DE SOUTIEN FINANCIER

Ni la TROC, ni le CISSS, n'avons eu de nouvelles au sujet du renouvellement de la Convention de soutien financier. Nous sommes toujours en attente du MSSS, qui lui, attend possiblement une confirmation du politique. Nous vous tiendrons informés dès que des informations officielles seront connues.

ÉTAT DES DÉMARCHES DE LA TROC QUANT AUX CRITÈRES DE RÉPARTITION

L'équipe de travail de la TROC a mis beaucoup d'énergie dans la dénonciation des critères de répartition prescrits par le MSSS lors des derniers investissements au PSOC. Puisque ces critères vont à l'encontre de la définition du financement à la mission, voici un historique des démarches réalisées par la TROC:

-Longues et nombreuses discussions avec Nathalie Bélanger, responsable PSOC au CISSS.

-Intervention en Comité permanent de liaison et échange avec les représentants du CISSS, MM. Daniel Côté et Michel Simard.

-Envoi d'une lettre à M. Daniel Côté, président-directeur général adjoint du CISSS. La lettre de la TROC, le document décrivant la répartition ainsi que la réponse de M. Côté se trouvent en pièces jointes.

-Rencontre, avec la CTROC, de deux représentantEs du ministère de la Santé et des Services sociaux, soit Mario Fréchette, ancien directeur de la Direction des services sociaux généraux et des activités communautaires et Lucie Thibodeau, conseillère au PSOC.

-Thème central de notre Dépôt collectif en interpellant les membres du C.A. du CISSS dont Isabelle Mme Malo, présidente-directrice générale du CISSS.

Pour l'équipe et le C.A. de la TROC, ces critères sont inadmissibles et nous nous préparons déjà à nous mobiliser pour la répartition des prochains investissements de 5M\$ prévus par l'ancien gouvernement. En effet, nous sommes toujours en attente d'une confirmation du gouvernement caquiste quant à la confirmation de cet investissement...

JOURNÉE MONDIALE DE LA JUSTICE SOCIALE LE 20 FÉVRIER

Dans le cadre de cette journée, la Coalition Main rouge et la campagne Engagez-vous pour le communautaire unissent leur force et lancent un appel à des actions régionales unitaires pour un réinvestissement dans :

- Les services publics
- Les programmes sociaux
- L'action communautaire autonome

Le 20 février, Journée mondiale de la justice sociale, le Regroupement contre l'appauvrissement Rimouski-Neigette organise une mobilisation sur l'heure du dîner, de 11h30 à 13hres, à Rimouski. La TROC étant l'antenne régionale de la campagne Engagez-vous, nous collaborons à l'organisation de cette action avec la Confédération des syndicats nationaux (CSN) du Bas-Saint-Laurent. Tous les groupes sont invités à participer et à s'unir pour exiger un filet social fort puisqu'il s'agit là de la meilleure façon de s'assurer que notre société soit la plus juste possible et que les droits humains et la dignité des personnes soient respectés!

Après des années d'austérité, le gouvernement québécois a cumulé d'importants surplus depuis deux ans. Ces surplus ont été réalisés au détriment de la majorité de la population et au prix de l'affaiblissement de notre filet social. Avec les surplus de 4,5 milliards \$ et des mesures fiscales plus progressistes, nous avons les moyens de réinvestir massivement dans l'ensemble des services publics, de financer plus adéquatement les programmes sociaux et de mieux soutenir les organismes d'action communautaire autonome.

Voici le lien vers l'évènement Fb :

<https://www.facebook.com/events/288222711863918/>

Prenez note que la TROC ne remboursera aucun frais de déplacement; notre Fonds de mob est à sec!



ENGAGEZ-VOUS POUR LE COMMUNAUTAIRE-BILAN

Le plan d'action sur trois ans de la Campagne étant arrivé à échéance, le C.A. de la TROC réalisera un bilan complet et enverra par la suite un sondage aux groupes de notre région pour récolter vos impressions et vos suggestions. Vos réponses serviront à la réalisation de notre bilan régional qui sera ensuite porté par la TROC lors de la journée de bilan national qui se déroulera le 25 avril prochain. En effet, le COCO de la Campagne est en train de préparer une journée bilan entre les antennes régionales et les regroupements sectoriels. L'objectif est de dresser les points forts et faibles, de trouver des solutions afin d'améliorer nos collaborations, de réfléchir aux perspectives d'action, de se doter d'une vision commune et de trouver des moyens pour mobiliser davantage d'acteurs. Lors de cette journée, il y aura mise en commun des bilans régionaux, des bilans des regroupements nationaux et du bilan du COCO de la Campagne afin d'en dégager des constats et statuer sur la suite de la Campagne unitaire.

DÉPÔT COLLECTIF

Comme vous le savez, notre Dépôt collectif prévu le 30 janvier a été annulé et sera remis au 13 mars. Sachez que le CISSS du Bas-Saint-Laurent avait également annulé sa séance du conseil d'administration en raison de la tempête prévue. Vous ne savez pas à quel point nous avons hâte de réaliser notre Dépôt collectif!

ALLIANCES POUR LA SOLIDARITÉ

Le Collectif régional de développement du Bas-Saint-Laurent (CRD) a été désigné par la Table des préfets du Bas-Saint-Laurent pour élaborer le Plan de travail 2017-2023 de l'Alliance pour la solidarité au Bas-Saint-Laurent. Celui-ci découle du Plan d'action gouvernemental pour l'inclusion économique et la participation sociale 2017-2023 (PAGIEPS) et doit être déposé au Ministère du Travail, de l'Emploi et de la Solidarité sociale au 31 mars 2019.

Les délais sont courts et les travaux s'amorceront rapidement localement considérant la volonté du CRD de travailler à partir des forces et des acquis des milieux tout en respectant les dynamiques qui leur sont propres. La participation citoyenne est aussi au cœur de la démarche. La TROC a été approchée et a accepté de

siéger au comité régional de l'Alliance. La TROC y participe afin d'y partager notre connaissance du mouvement communautaire autonome, d'y porter les revendications des organismes qui le compose et d'être à l'affût du déploiement régional et local de l'Alliance.

SONDAGE CSMO-ESAC

Le lancement officiel des résultats de ce sondage, réalisé par le CSMO-ESAC (Comité sectoriel de main d'œuvre économie sociale et action communautaire), en partenariat avec la CTROC, se fera le 21 février prochain en Estrie. Il s'agit de la première enquête salariale réalisée exclusivement auprès des organismes communautaires autonomes œuvrant en santé et services sociaux du Québec. Nous ferons également une sortie médiatique pour parler des résultats. Nous vous remercions sincèrement pour votre contribution à la réalisation de ce portrait qui nous aidera grandement dans nos représentations et nos demandes financières.

FORMATION PROCESS COMMUNICATION

Avez-vous l'impression que vos messages ne sont pas bien compris ?

Êtes-vous parfois épuiséEs au contact de certaines personnes ?

Aimeriez-vous être capable de bien communiquer avec TOUT le monde ?

La Process communication est un outil de communication ultime, simple et efficace qui fonctionne à tous les coups. Utile pour le travail en équipe, auprès des partenaires, et pour bien faire passer son message ! Et qui sait, utile aussi à la maison, en couple, en famille, avec ses enfants et amiEs... Cette formation, offerte uniquement aux membres de la TROC, se déroulera le mercredi 27 février 2019 au Centre communautaire Ste-Odile à Rimouski. La formation est de 9h à 15h30. Il y aura un dîner, style buffet, offert sur place. Le coût est de 30\$ par personne (dîner inclus). L'invitation et le formulaire d'inscription se trouvent en pièces jointes. Inscrivez-vous avant le 18 février, il reste présentement 6 places!

PROJET D'ÉTUDE D'IMPACTS

La TROC a entamé une collaboration avec des étudiantEs en Développement des sociétés et territoires de l'UQAR dans l'optique de réaliser une étude d'impacts socioéconomiques des organismes communautaires autonomes membres de la TROC. La première étape du projet consistera à une collecte d'information dans le but de dresser le portrait des organismes membres. Ce projet est une réponse à la volonté des membres, exprimée en AGE, désirant que la TROC mise davantage sur les retombées positives des groupes et sur leurs apports à la société québécoise et bas-laurentienne. Pour ce faire, nous avons besoin de données terrains et c'est projet avec l'UQAR nous permettre de les récolter. Afin d'avoir un portrait global le plus juste possible, il sera vraiment important d'offrir votre collaboration aux étudiantEs. Nous vous tiendrons informéEs dès que la collecte de vos informations débutera.

NOUVEAU MEMBRE DE LA TROC

Lors du conseil d'administration de la TROC du 13 décembre dernier, l'Association Multi-Défis, basée à Rivière-du-Loup, a été acceptée comme membre régulier de la TROC. Bienvenue!

Nous commençons donc l'année 2019 avec 95 membres... **WOW !**

DATES À RETENIR

→ **Formation politique salariale** : 12 février

→ **Comité permanent de liaison** : 13 février

→ **C.A. de la TROC** : 21 février

→ **Formation Process communication** : 27 février

→ **Dépôt collectif** des demandes de subventions PSOC : le 13 mars

→ **Tournée des membres** : au mois d'avril

→ **AGA de la TROC** : 30 mai

FORMATION C.A.

Vous avez envie d'un moment de ressourcement, d'une petite pause avec les membres de votre conseil d'administration pour vous donner un nouvel air d'aller? La TROC offre une formation d'une durée de trois heures sur la gouvernance d'un conseil d'administration d'organisme communautaire autonome. Contactez-nous pour plus d'info! La formation est gratuite pour les membres de la TROC et au coût de 75\$ pour les non-membres.

Contactez-nous si vous voulez plus d'information sur un sujet en particulier ou si vous avez des questions. Ça nous fait toujours plaisir de vous parler!